

INNOVACIÓN REGIONAL


En la comuna de Los Lagos se celebraron recientemente dos grandes avances para el turismo regional. Se trata del lanzamiento del proceso de construcción del Plan Regional de Desarrollo Turístico y la reactivación del Consejo Regional de Turismo.

Estos hitos fueron encabezados por el gobernador regional, Luis Cuvertino y la directora Regional del Servicio Nacional de Turismo (Sernatur), Marila Barrientos.

Durante la jornada, también participaron los consejeros regionales Matías Fernández y Juan Taladriz; los alcaldes de Panguipulli, Pedro Burgos y de Lanco, Juan Rocha; la Seremi de Economía, Fomento y Turismo, Alejandra Vásquez; el seremi de Medio Ambiente, Alberto Tacón; el seremi de Vivienda y Urbanismo, Daniel Barrientos; el gerente (j) de la Corporación Regional de Desarrollo Productivo, Braulio Poveda, entre otras autoridades y actores del turismo regional.

La iniciativa busca establecer el marco estratégico y operativo para el desarrollo y gestión del turismo en la región en coherencia con la Estrategia Regional de Desarrollo, haciendo partícipes a los distintos actores y agentes del turismo regional de forma igualitaria, representativa, resolutoria y con enfoque de género para desarrollar una hoja de ruta regional.

El gobernador regional, Luis Cuvertino, destacó un muy buen ánimo, tanto del mundo público como privado, para la reactivación del Consejo de Turismo. "Un espacio en construcción, también de políticas públicas, en ese sentido con mucha necesidad de aportes. Fue un consejo muy exitoso, la gente se va esperanzada para que esto funcione".

Sobre el Plan, además Cuvertino señaló que "se dan todas las condiciones para que de aquí a fin de año tengamos una ruta muy potente de turismo y poder ser convocados todos los territorios para levantar con mucha fuerza la actividad turística".

La directora regional de Sernatur, Marila Barrientos se manifestó muy motivada por la reactivación del Consejo Regional de Turismo. "Es nuestra gobernanza estrella, es un modelo de trabajo público privado donde nos articulamos con el Gobierno Regional para avanzar en materia del sector turismo".

Referente al Plan de Turismo para la región, valoró su cons-



Los participantes en la reactivación del Consejo Regional de Turismo Los Ríos.

Presentan Plan Regional de Desarrollo Turístico y reactivan Consejo Regional de Turismo

La iniciativa busca establecer el marco estratégico y operativo para el desarrollo y gestión del turismo en la región de Los Ríos.

según señala Bárbara Vallejos, directora del estudio, DTS Consultores.

PLAN DE TURISMO

Entre los avances del Plan está la revisión de políticas, planes y proyectos, ligados al eje productivo turismo, además de entrevistas a actores clave, con el fin de recabar la mayor cantidad de antecedentes para las siguientes etapas que se realizarán durante este 2024.

Además, se ejecutaron ocho talleres en distintos territorios de la región de Los Ríos con el objetivo de promover la participación de los actores ligados al sector turismo, donde se consideró la identidad territorial, historia, patrimonio, cultura y naturaleza, con una visión de desarrollo sostenible.

Felipe Maldonado, presidente de la Cámara de Turismo y Comercio Detallista de Máfil, señaló que "era una necesidad para la región contar con una Hoja de Ruta, por eso es importante definir los lineamientos tanto para el sector privado como público que permita orientar los recursos".

La construcción de este plan, que se proyecta a 10 años, es financiada por el Gobierno Regional de Los Ríos y su Consejo Regional, a través del Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR), mandatada por la Corporación Regional de Desarrollo Productivo y ejecutada por DTS Consultores.

La iniciativa se trabaja junto a los servicios asociados como Sernatur Los Ríos, Fomento Los Ríos, División de Fomento e Industria (DIFOI) y División de Planificación y Desarrollo Regional (DIPLADE).



El último taller realizado estuvo enfocado en Turismo Mapuche, donde participaron emprendedores y actores de la mesa del mismo nombre.



Se realizaron talleres con alta participación en las distintas comunas de la región.

trucción en este proceso participativo, "donde además se fortalecen nuestras gobernanzas territoriales en cada instancia".

Braulio Poveda, gerente (j) de la Corporación Regional de Desarrollo Productivo, sobre la reactivación del Consejo Regional de Turismo, señaló que "es importante participar de estas instancias y esperamos que esto genere un impacto en el territorio y en

este importante sector productivo como lo es el turismo".

En ese contexto y en relación al Plan, comentó que "la Corporación tiene por encargo del Gobierno Regional y Consejo Regional, ejecutar esta iniciativa por ser un proyecto estratégico para nuestra región, la cual está vinculada con la Estrategia Regional de Desarrollo (ERD), por ello, para su elaboración resulta crucial

el proceso de participación ciudadana a través de los talleres realizados en distintas comunas".

"Este Plan debe ser una política mirada desde cada uno de los componentes de la sostenibilidad y para esto, se requiere comenzar por diseñar con el ecosistema y con foco en mejorar la calidad de vida del habitante local a través de la actividad turística"